

## ABSTRAK

Hardiyanti, Dina Putri. 2019. Prinsip Kesantunan Pada Film Assalamualaikum Calon Imam. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Dina Merdeka Citraningrum, M.Pd. (2) Agus Milu Susetyo, M.Pd

**Kata Kunci:** pragmatik, prinsip kesantunan, film

Prinsip kesantunan digunakan pada saat bertutur agar penutur menjadi orang yang santun dan sopan kepada mitra tutur. Menurut Leech prinsip kesantunan terbagi menjadi maksim kearifan, maksim kedermawanan, maksim pujian, maksim kerendahan hati, maksim kesepakatan, dan maksim simpati. Manusia yang menggunakan prinsip kesantunan pada saat bertutur maka dia termasuk seorang penutur yang baik dan santun. Penggunaan maksim kesantunan juga terjadi pada tuturan dialog film, yaitu film *Assalamualaikum Calon Imam*.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana penggunaan prinsip kesantunan pada film *Assalamualaikum Calon Imam*. Tujuan penelitian untuk mengetahui bagaimana penggunaan prinsip kesantunan pada film *Assalamualaikum Calon Imam*.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Data penelitian berupa tuturan pada dialog film *Assalamualaikum Calon Imam*, dan sumber data berupa film *Assalamualaikum Calon Imam*. Teknik pengumpulan data berupa teknik sadap dengan teknik lanjutan Simak Bebas Libat Cakap, yang terakhir teknik catat. Instrumen dalam penelitian yang utama adalah peneliti sendiri selaku instrumen utama, dan instrumen pendukung berupa tabel data. Teknik penganalisisan data menggunakan metode PUP dengan teknik lanjutan berupa teknik Hubung Banding Memperbedakan.

Hasil analisis data menunjukkan para tokoh banyak menggunakan tuturan yang mengandung prinsip kesantunan. Ditunjukkan dengan ditemukannya data pada masing-masing yaitu maksim kearifan sejumlah 7 data, maksim kedermawanan 3, maksim pujian 10 data, maksim kerendahan hati 5 data, maksim kesepakatan 7 data, dan maksim simpati 16 data. Penggunaan maksim kesantunan terbanyak adalah maksim simpati. Peserta tuturan pada film *Assalamualaikum Calon Imam* banyak menunjukkan sikap perduli dan simpatinya terhadap mitra tutur.

Berdasarkan hasil tersebut, disimpulkan bahwa pada tuturan dialog film *Assalamualaikum Calon Imam* terdapat penggunaan prinsip kesantunan yang terbagi menjadi 6 maksim, dan data terbanyak ditemukan pada maksim simpati.